

# Autoridades, con poco margen para quitar presión al mercado

Para liberar la presión en la que han operado el peso mexicano y los activos del mercado de valores y de dinero en las últimas semanas, se tienen que reducir los elementos de incertidumbre doméstica.



*Yolanda Morales 29 de noviembre de 2018, 20:41*

Para liberar la presión en la que han operado el peso mexicano y los activos del mercado de valores y de dinero en las últimas semanas, se tienen que reducir los elementos de incertidumbre doméstica. Por ahora, es poco lo que pueden hacer las autoridades financieras para ordenar al mercado, concuerdan catedráticos y estrategas financieros.

De acuerdo con Alfredo Coutiño, director de la consultoría Moody's Analytics, los inversionistas sí están diferenciando entre los mercados emergentes, de manera que están dirigiendo los recursos a los que tienen menos vulnerabilidades. México ha sido descartado ante las señales emitidas por el próximo gobierno, sobre todo tras la cancelación de la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), concuerdan.

Isaac Katz, catedrático del ITAM, explica que el contexto externo presenta varios factores de tensión para los inversionistas: guerra comercial, confrontamiento de Trump con China, la expectativa de que el Fed aumentará las tasas; el anuncio de la Unión Europea acerca de que terminará con el esquema de compras de activos, y sostuvo que la economía mundial se verá afectada por estos elementos, lo que significa más incertidumbre.

México, en lugar de emitir señales de confianza para las decisiones de inversión, está arrojando señales en blanco y negro.

“Después de la serie de eventos que siguieron a la cancelación ilegal del NAIM, el nuevo gobierno se tiene que ganar la confianza del mercado, sólo así la incertidumbre desaparecerá. No estoy hablando sólo de los dichos de Andrés Manuel López Obrador. También estoy incluyendo al Congreso donde domina el partido de AMLO, y sus aliados, el PES y el PT”.

El experto del ITAM consignó que Banco de México tiene instrumentos muy limitados para influir en el mercado cambiario, y en este caso, donde la tensión viene también desde dentro, lo mejor que pueden hacer las autoridades es generar condiciones de certidumbre.

## Informar plan económico y ejecutarlo: Banxico

El mismo gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, explicó recientemente que la afectación observada en las condiciones de mercado de renta fija en particular y del mercado cambiario, en cuanto al volumen y liquidez, se puede ordenar reduciendo los elementos internos de incertidumbre.

Una vez que se conozcan los planes económicos, el presupuesto específicamente, y que se ejecuten conforme lo planteado, podrían comenzar a disiparse los elementos de incertidumbre, sostuvo.

“Habrá que esperar al menos a la presentación de la propuesta del presupuesto a mediados de diciembre”, consignó aparte Alonso Cervera, economista en jefe para América Latina en Credit Suisse.

El estratega comentó que por ahora no espera que la Comisión de Cambios integrada por Hacienda y Banxico actúe para ordenar al mercado.

En tanto, el director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), José Luis de la Cruz, sugiere que la nueva administración presente un plan nacional, estructurado y de largo plazo, sobre el desarrollo de la economía.

De otro modo, presentar una colección de proyectos como los planteados en las pasadas consultas (Tren Maya, Tren del Istmo, las refinerías), que no están sujetos a una visión general, regional y sectorial, se ve como proyectos inconexos, sin sustento